



本校の国際理解教育について

校長 橋本 勇一

2月になりました。厳しい寒さが続いています。インフルエンザ等にかからないよう手洗い、うがいと十分な睡眠をとって冬を乗り切りたいと思います。

先日は学校公開と道徳授業地区公開講座の参観ありがとうございました。道徳地区公開講座では東町小学校をいつも見守っていただいている警視庁麻布警察署生活安全課スクールサポーターの木村義之様をお招きして、自転車についての法改正や子供たちがインターネットで気を付けるべきこと等を話していただきました。昨年、港区において小学生が関わった交通事故が40件、麻布署管内では7件という具体的なことも教えていただきました。

さて、改めて東町小学校には多くの外国籍の子供が通っています。近い将来、英語を母国語とする国に帰国の予定がある外国人の児童を対象にE S C (English Support Course) があります。普通教室でも外国籍の子供や帰国子女の割合が高いのが本校の特徴です。そのため、通常学級の子供は自然と英語に慣れ親しみ、抵抗感もなく自然と受け入れている状況です。また、月に1回人権給食を実施しています。これは、本校に在籍している児童の国籍の料理を提供し、その日は玄関にその国の情報を掲示しています。給食を通して他国の食や文化を知るきっかけとしています。

International Assemblyでは、国際科で学習した成果を発表して充実感を味わうことや日本籍の子供と外国籍の子供が互いに尊重し合うことを目的としています。

さらに理解を深めていく上で、日本の文化を理解することは大切で、自国の文化を理解することで他国の文化を深く理解することができます。外国籍の子供も日本の文化を知る良い経験ともなっています。土曜日等を中心に日本文化の時間を設定し、高学年は、将棋、太鼓、茶道を行い国際理解教育の推進に努めています。

日にち	曜日	行事予定
1	土	
2	日	
3	月	全校朝会 委員会⑩ 安全指導日
4	火	サッカー交流 (3年)
5	水	4時間授業
6	木	児童集会 (クラブ発表①) 新1年生保護者会
7	金	漢字検定
8	土	
9	日	港区タグラグビー教室
10	月	全校朝会 クラブ⑩ (クラブ見学)
11	火	建国記念の日
12	水	5時間授業 発育測定 (6年)
13	木	児童集会 (クラブ発表②)
14	金	笑顔と学びの体験活動 (5年) 麻布警察署見学 (3年)
15	土	
16	日	
17	月	全校朝会
18	火	
19	水	4時間授業
20	木	5時間授業 タグラグビー教室 (4年)
21	金	ファミリー遊び
22	土	
23	日	天皇誕生日
24	月	振替休日
25	火	2年6時間授業日
26	水	5時間授業
27	木	児童集会 (クラブ発表③)
28	金	6年生を送る会 3年生6時間授業

2月の生活目標

「寒さに負けず

進んで運動しよう」



避難訓練について

2月は予告なしの避難訓練を行います。放送をよく聞いて、行動できるようにしていきます。

漢字検定のお知らせ

令和7年2月7日(金) 5校時～

10～8級受検の場合 40分間
(下校14時30分頃)

7～2級受検の場合 60分間
(下校14時50分頃)

人権の日について

今月の人権の日は、27日(木)です。27日(木)の給食は、中国の料理で「手作り肉まん」と「中華風コーンスープ」です。

校庭開放のお知らせ

令和6年12月1日(日)から令和7年2月28日(金)まで止水板工事が土日を中心に行われます。

この期間の校庭開放はありません。

3年生より

学年主任 高木 順一

3年生は、「返事、あいさつ、ありがとう、プラス言葉」を合言葉に、指導を続けてきました。相手の気持ちを理解したり、よい言葉遣いを意識したりすることができるようになってきました。

さて、総合的な学習の時間では、地域安全マップ作りに取り組んでいます。危険な場所を「見えにくい場所」「入りやすい場所」として捉え、公園や通学路を調査しました。当日は保護者の方や教員の話聞き、ルールを守って行動することができました。またグループの友達と話し合い、相談しながら学習を進める姿もたくさん見られました。

学校に戻ってからは、撮影してきた写真やグループでの話し合いを基に、プレゼンテーションソフトに調査結果をまとめ、発表し合いました。

この学習を通して、危険を予測し回避する力が育ってきました。日常の生活でも生かしてほしいと思います。

保護者の皆様には、地域安全マップ作りのグループの引率にご協力いただきました。ありがとうございました。

クラブ活動

特別活動部 平出 明子

クラブ活動は4年生から始まります。児童がクラブ活動を通して、望ましい人間関係を形成したり、個性の伸長を図ったりしながら集団の一員として協力して、よりよいクラブづくりをしていきます。児童が自主的、自発的に参加したり、運営したりできるように、教員は安全管理に気を配りながら活動を見守っています。自分たちで考えた活動を行えることもあり、楽しみにしている声も多く聞かれます。

今年もクラブ紹介集会在2月に開かれます。全校児童の前で、思い思いの発表をします。1・2年生は4年生からクラブ活動があることを知るきっかけに、3年生は4月から始まるクラブ活動の見通しに、4～6年生は自分のクラブを発表したり、他のクラブの活動を知るよい機会となったりします。私自身、クラブ発表集会有る学校は初めてなので今からとても楽しみにしています。

日本文化について

日本文化担当 三島 雅

本校の「日本文化の時間」では、地域のゲストティーチャーによる茶道、和太鼓、将棋の授業や、担任によるカルタの体験、けん玉体験、こま体験、百人一首体験、書道等があります。

今年度も、地域のゲストティーチャーをお迎えして、5年生と6年生で実施しました。

茶道では、金子先生、岩本先生
和太鼓では、野田先生、小峰先生
将棋では、菅原先生、植山先生

にお世話になりました。この体験を通して、日常では味わえない日本の作法や茶室の空間、和太鼓の音色、将棋の楽しさなどを味わえるよう、日本文化の時間を大切にしていきます。

